

ZÜRICH – Am 15. Oktober 2015 in Zürich: Eine Endo-Fortbildung zum Thema „Aktuelle Strategien der erfolgreichen ENDO-Behandlung“ und viele zufriedene Gesichter – das war der finale Eindruck des „Creating Endodontic Excellence“-Workshops mit Dr. Clifford J. Ruddle, organisiert von der fortbildungROSENBERG. Moderator der Veranstaltung war der Schweizer Endo-Spezialist Dr. Frank Paqué aus Zürich.

Ausgebucht!

70 Zahnärzte nutzten die gebotene Möglichkeit, den international bekannten und renommierten Endo-Spezialisten aus Kalifornien zum Abschluss seiner Europa-Tour in Zürich live zu erleben und von seinen über 40 Jahre umfassenden Erfahrungen zu profitieren. Mit seiner typischen, lockeren und sehr offenen Art prä-

Aus Santa Barbara nach Zürich

fortbildungROSENBERG lud zum Workshop mit Dr. Clifford J. Ruddle.

Workshop

© Mathias Rosenthal



Referent Dr. Clifford J. Ruddle

fortbildung
ROSENBERG
MediAccess AG

Informationen zum
Kursangebot der
fortbildungROSENBERG
unter www.fbrb.ch

sentierte Dr. Ruddle die Basics der modernen endodontischen Behandlungsansätze. Mit einer guten Prise Humor ging er auf die Wichtigkeit der Patientenkommunikation und eine eingehende Diagnose ein. Hierzu gab Dr. Ruddle überaus hilfreiche Tipps zur Nutzung digitaler

Diagnosegeräte und informierte über die Vorteile gegenüber herkömmlicher Röntgendiagnostik.

Appell an den gesunden Menschenverstand

Dr. Ruddle ist bekannt für seinen Blick über den Tellerrand der klini-

schen Ausbildung hinweg. Immer wieder appellierte er an den gesunden Menschenverstand seiner Zuhörer – und das immer im Hinblick auf die stetige Verbesserung und Entwicklung der eigenen Fähigkeiten der jeweils Behandelnden. Ruddle's theoretische Präsentation ging gezielt auf

Anschauungsbeispiele ein: Mit animierten Filmen und Fallbeispielen konnten sich die Teilnehmer der Veranstaltung leicht in die Situationen hineinfinden und gedanklich die Step-by-Step-Abläufe nachvollziehen. Einem Lehrer gleich liess Dr. Ruddle die wichtigen Schritte von seinem aufmerksam zuhörenden Publikum nachsprechen und so verinnerlichen.

Praxisteil

Im Anschluss an den theoretischen Teil der Fortbildung hatten

etwa 30 Teilnehmer die Möglichkeit, die präsentierten Techniken zu üben. Dr. Ruddle stellte sich gern der Diskussion und beantwortete geduldig alle Fragen.

Fazit

Dr. Nils Leuzinger und seinem Team ist es mit diesem Workshop und dessen ausgezeichneten Referenten gelungen, einen „Nerv zu treffen“ und die Teilnehmer umfassend und kurzweilig über aktuelle Strategien einer erfolgreichen Endo-Behandlung zu informieren. **DT**



1



2



3



4



5



6

Abb. 1: Dr. Nils Leuzinger, Dr. Clifford J. Ruddle und Dr. Frank Paqué (v.l.n.r.). – Abb. 2: Nach der Theorie die Praxis. – Abb. 3: Teilnehmer des Endo-Workshops. – Abb. 4: Dr. Ruddle präsentiert die vorgestellten Techniken. – Abb. 5 und 6: Gelerntes umsetzen: Für die Teilnehmer bestand die Möglichkeit des praktischen Übens.